

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)**  
**Leçon 2.6.4 – La doctrine de Dieu**

**Les attributs de Dieu : l'Omnipotence**

La Parole de Dieu nous enseigne que Dieu est omnipotent. Cela signifie qu'il peut faire ce qu'il veut. Il a un pouvoir illimité. Il est tout-puissant. Son pouvoir est avant tout la capacité humaine et même au-delà de la compréhension humaine. Cependant, Dieu ne peut pas pécher. S'il pouvait pécher, il ne serait pas le Dieu saint.

Quand Dieu a dit à Abraham que sa femme, Sarah, accoucherait dans sa vieillesse, elle a ri de cette possibilité. Mais Dieu dit à Abraham : « **Pourquoi donc Sara a-t-elle ri, en disant ? ... Y a-t-il rien qui soit étonnant de la part de l'Éternel ?** » (Genèse 18:13-14). Quand Dieu a démontré son pouvoir à Job en parlant de sa création du béhémoth et du léviathan (dinosaures, peut-être), Job a répondu : « **Je reconnais que tu peux tout, Et que rien ne s'oppose à tes pensées** » (Job 42:2).

L'omnipotence de Dieu est mise en évidence dans de nombreux Psaumes. « **Car il dit, et la chose arrive ; Il ordonne, et elle existe** » (Psaume 33:9). La puissance de Dieu a été démontrée par la création de Dieu de l'univers et de tout ce qu'il contient. Nous pensons au pouvoir destructeur des inondations et des tsunamis ; un tel pouvoir n'est qu'une petite fraction du pouvoir que Dieu a à sa disposition : « **Plus que la voix des grandes, des puissantes eaux, Des flots impétueux de la mer, L'Éternel est puissant dans les lieux célestes** » (Psaume 93:4). « **Notre Dieu est au ciel, Il fait tout ce qu'il veut** » (Psaume 115:3). Il n'y a pas de limites : « **Tout ce que l'Éternel veut, il le fait, Dans les cieux et sur la terre, Dans les mers et dans tous les abîmes** » (Psaume 135:6). Aux États-Unis, les gens parlent bêtement des « forces de la nature » et se réfèrent à « Mère Nature », mais ne reconnaissent que rarement le Seigneur Dieu comme Celui qui contrôle toute la nature.

Puisque Dieu est omnipotent, il n'y a personne plus fort que lui. « **Je le suis dès le commencement, Et nul ne délivre de ma main ; J'agirai : qui s'y opposera ?** » (Ésaïe 43:13). Le prophète de Dieu, Jérémie, a convenu et dit dans sa prière à Dieu : « **Ah ! Seigneur Éternel, Voici, tu as fait les cieux et la terre Par ta grande puissance et par ton bras étendu : Rien n'est étonnant de ta part** » (Jérémie 32:17).

La sagesse humaine nous dit qu'aucun bébé humain ne peut naître sans père humain. Mais l'ange messenger de Dieu, Gabriel, annonça à Marie de Nazareth que son fils serait né sans père humain. « **Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu.** » Et puis l'ange a ajouté : « **Car rien n'est impossible à Dieu** » (Luc 1:35-37). Jean le Baptiste a convenu. Il a dit aux Juifs qui étaient fiers du fait qu'Abraham était leur ancêtre : « **Car je vous déclare que de ces pierres Dieu peut susciter des enfants à Abraham** » (Luc 3:8).

Jésus a dit à ses disciples : « **il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu** », mais il assura à ses disciples perplexes : « **Aux hommes cela est impossible, mais à Dieu tout est possible** » (Matthieu 19:24-26). La veille de sa mort, Jésus a prié son père dans le jardin de Gethsémani : « **Abba, Père, toutes choses te sont possibles, éloigne de moi cette coupe !** » (Marc 14:36). Dieu n'a pas enlevé cette coupe de souffrance à Jésus, car c'était sa volonté que Jésus souffre et meure à notre place pour enlever notre péché et nous donner la vie éternelle.

La seule réponse appropriée au pouvoir omnipotent de Dieu est de le louer : « **Alléluia ! Car le Seigneur notre Dieu tout puissant est entré dans son règne !** » (Apocalypse 19:6). « **Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire dans l'Église et en Jésus Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles ! Amen !** » (Éphésiens 3:20-21).

Dieu exerce son pouvoir tout-puissant de deux manières. Il utilise généralement des moyens naturels. Par exemple, il guérit les gens au moyen de médicaments ou d'un traitement médical. Il maintient les gens en vie en fournissant de la nourriture, des boissons et un abri de la manière habituelle, c'est-à-dire par la culture des cultures, en fournissant de la pluie et du soleil, en permettant aux gens de récolter les récoltes, en donnant une bonne santé pour que la nourriture puisse être consommée, etc. Il protège une nation contre ses ennemis au moyen de soldats, d'armes de guerre et de stratégies avisées.

Mais Dieu peut aussi exercer son pouvoir tout-puissant par des moyens surnaturels que nous appelons des miracles. À certains moments de l'histoire du monde, Dieu a accompli de nombreux miracles. Par exemple, Dieu a fait de nombreux miracles du temps de Moïse, du temps d'Elie et d'Elisée, et du temps de Jésus et de ses apôtres. À d'autres moments, les miracles de Dieu étaient rares et peut-être même souvent inaperçus.

Après le grand déluge mondial enregistré dans la Genèse, Dieu a réinitialisé les forces naturelles qui gouvernent notre monde aujourd'hui, et elles ne changeront pas jusqu'à ce que Jésus revienne. C'est la promesse de Dieu : « **Tant que la terre subsistera, les semailles et la moisson, le froid et la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit ne cesseront point** » (Genèse 8:22). En raison de cette promesse de Dieu, nous n'avons pas à craindre que cet ordre que Dieu a établi sera modifié par le soi-disant changement climatique.

Dieu peut suspendre les lois de la nature à tout moment. Il l'a fait quand les Israélites ont traversé la mer Rouge sur un sol sec, « **et les eaux formaient comme une muraille à leur droite et à leur gauche** » (Exode 14:22). Au temps du prophète Élisée, une tête de hache de fer empruntée est tombée dans l'eau. La Bible dit : « **Il fit surnager le fer** » (2 Rois 6:6). Quelques années plus tard, le roi Ézéchias de Juda a reçu un signe spécial de la part du Seigneur. Dieu lui a dit : « **Je ferai reculer de dix degrés en arrière avec le soleil l'ombre des degrés qui est descendue sur les degrés d'Achaz. Et le soleil recula de dix degrés sur les degrés où il était descendu** » (Ésaïe 38:8). Le temps a reculé ! C'est impossible pour l'homme, mais pas pour Dieu.

Les trois amis de Daniel ont été jetés dans une fournaise si chaude que les personnes qui les ont jetés ont été tuées. Mais les trois chrétiens sont sortis indemnes de la fournaise. Le gens « **virent que le feu n'avait eu aucun pouvoir sur le corps de ces hommes, que les cheveux de leur tête n'avaient pas été brûlés, que leurs caleçons n'étaient point endommagés, et que l'odeur du feu ne les avait pas atteints** » (Daniel 3:27).

Le plus grand miracle n'est pas un miracle physique mais un miracle spirituel. Ce miracle est le Saint-Esprit travaillant à travers la Parole de Dieu et les sacrements pour changer les ennemis incroyants de Dieu en ses enfants croyants. Jésus a enseigné à la fois la résurrection physique et la résurrection spirituelle avec ces mots : « **En vérité, en vérité, je vous le dis, l'heure vient, et elle est déjà venue, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu ; et ceux qui l'auront entendue vivront.** » C'est la résurrection spirituelle. Il a ensuite dit : « **Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement** » (Jean 5:25-29). C'est la résurrection physique ou corporelle. Le pouvoir tout-puissant de Dieu accomplit les deux types de résurrection. L'apôtre Pierre dit que ceux qui ont été amenés à la foi croyants en Jésus-Christ ont « **été régénérés, non par une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu** » (1 Pierre 1:23). De même que Dieu a créé le monde entier par sa Parole toute-puissante, il crée une vie de foi spirituelle au moyen de sa Parole d'évangile.

## Questions

---

1. Que signifie le mot « omnipotence » ?
2. Pourquoi Sarah a-t-elle ri quand elle a entendu qu'elle allait accoucher ?
3. Quelle a été la réponse de Dieu à son rire ?
4. Comment Dieu a-t-il démontré son pouvoir tout-puissant à Job ?
5. Quelles sont certaines choses que Dieu ne peut pas faire ?
6. Pourquoi Dieu a-t-il répondu à la prière de Gethsémani de Jésus par un « non » ?
7. Comment Dieu utilise-t-il habituellement son pouvoir dans nos vies quotidiennes ?
8. Énumérez quelques miracles de l'Ancien Testament et quelques miracles du Nouveau Testament.
9. Quel grand miracle aura lieu le dernier jour ?
10. Pourquoi n'avons-nous pas à craindre de changement climatique dans notre monde ?